

# Las alternativas que planteó Petro para La Guajira

EL MANDATARIO VISITÓ LA ZONA INUNDADA. DIJO QUE INDUMIL DEBE PRODUCIR PUENTES METÁLICOS.

El presidente Gustavo Petro visitó ayer el departamento de La Guajira, una de las zonas más afectadas del país por los aguaceros de los últimos días y en especial por el paso del huracán Julia por el Caribe.

Petro, quien llegó hacia el mediodía a Riohacha, de inmediato abordó un helicóptero para que lo llevara hasta Uribia.

De acuerdo con el reporte entregado por las autoridades, las inundaciones provocadas por los aguaceros dejaron en ese departamento del norte del país unas 16.000 familias afectadas. Y precisamente una de las situaciones más dramática se registró en el municipio de Uribia, donde unas 12.000 familias resultaron afectadas.

En concreto, el jefe de Estado estuvo en el barrio 3 de Abril, una zona deprimida de la localidad y donde mayores estragos causó el agua.

Allí, el mandatario escuchó a líderes del pueblo, quienes le hablaron de las preocupaciones y necesidades que tienen.

Y casi todos coincidieron en que uno de los asuntos más urgentes es la construcción de un puente en el

sector debido a que cada vez que hay lluvias torrenciales un caño se crece y divide a la población en dos.

Ante esto, el propio Petro, acompañado de su jefe de Gabinete, Laura Sarabia, y del comandante de las Fuerzas Armadas, general Helder Fernán Giraldo, pasó en una improvisada balsa hasta el otro sector.

Al término de su visita al pueblo, dijo que esta situación es el producto de la crisis climática y por eso insistió que es necesario eliminar los gases de efecto invernadero. “¿Cuánto cuesta la reparación? Sería más barato pasar a una economía descarbonizada”, señaló el mandatario.

Tras esto, destacó como uno de los principales problemas en la zona la ruptura de comunicación terres-

tre por cuerpos de agua, como dijo que ocurría en Uribia, que estaba partida en 2 por un arroyo crecido.

Como primera medida, aseguró que hay un plan inmediato para la comunicación terrestre, que estará a cargo de los ingenieros militares. “Poder poner puentes o hacer carreteras alternativas”, anunció.



El presidente Gustavo Petro (al frente, en lancha artesanal) estuvo ayer en Uribia, una de las zonas más afectadas por las inundaciones en La Guajira. FOTO: PRESIDENCIA

12.000  
familias afectas en Uribia

ESTE EL DATO OFICIAL SOBRE LAS AFECTACIONES CAUSADAS POR LAS LLUVIAS EN LA ZONA.

En este punto el Presidente planteó la posibilidad de que sea Indumil, la industria militar, la que se encargue de hacerlos.

“Podríamos perfectamente iniciar una labor de producción de puentes metálicos a escala industrial”, propuso el jefe de Estado.

Petro igualmente anunció que la ayuda humanitaria ya se comenzó entregar y sugirió que sea en La Guajira donde se compren los elementos necesarios para buscar que la ayuda sea un reactivador de la economía regional.

Sobre la reconstrucción de viviendas, dijo que se podría hacer un convenio con el DPS, siempre teniendo en cuenta la arquitectura regional y los materiales de construcción de la región.

En materia de agua potable propuso que hay que partir de recuperar todos los sistemas que durante décadas se han construido en La Guajira y se han ido abandonando para ser reemplazados por otros.

Finalmente, Petro se refirió a algo que llamó “más estratégico” y es que ese departamento pueda aprovechar su desierto. “La Guajira no es rica por el carbón, es rica por el sol y un poco por el viento”, resaltó.

En ese sentido, dijo que si los wayús se convierten en una comunidad energética y se asocian a Ecopetrol para usar parte de su suelo para generar energía eléctrica en gran escala, permitiría generar ingresos y sustento a la comunidad.